
最新温暖的家绘本读后感 做温暖的教育
者读后感(优秀6篇)

当品味完一部作品后，一定对生活有了新的感悟和看法吧，
让我们好好写份读后感，把你的收获感想写下来吧。那么你
会写读后感吗？知道读后感怎么写才比较好吗？下面是我给
大家整理的读后感范文，欢迎大家阅读分享借鉴，希望对大
家能够有所帮助。

温暖的家绘本读后感篇一

毕业到现在，真正能静下心来读一本书还真不容易，因为工
作了，对自己暂时也就放松了，除了认真把握好自己的课堂，
教出好成绩培育好学生外，然后就是面临着结婚生子，再后
来就是带小孩，培育小孩……来到娄底一中，短暂的一年，
让我感觉到这里的领导都是富有内涵和素养的。每一次教师
大会都是鼓励我们做课题研究，努力提高教师的专业素养和
水平。作为教师培育学生不仅仅要教他们学习专业知识，而
且更重要的要培养他们成才，成为社会有用的人才，思想的
教育，能力的培养，尤为重要。每一次学校请来专家做讲座，
我都会听得很认真，也很激动，其实从内心深处讲我是个很
爱学习的人，以前没机会学，现在有了机会我会更加珍惜，
感谢娄底一中的领导给了我一个这么好的平台和环境，让我
成长。我很羡慕那些才华横益的人。更希望自己能学有所获，
教学有所成就。因为分在乡村中学，对体育的不重视，似乎
觉得英雄无用武之地，没有走进教室，没有走进学生，然后
的16年却当上了班主任及英语教师。社会是个大课堂，16年
的课堂实践经验远远胜过读书时代。记得我考上娄底一中临
走时我校长给我说的话:“阿杜，每一个人的成功都是与平时
的努力分不分开的，每次我来检查课堂，你永远都是那样的
认真投入和充满激情……所以你考上了”我当时是多么的感
动。我觉得选择教师，我是幸福的，我很喜欢这份平凡的职
业。



第一次聆听陶妙如老师的讲座，给我印象最深刻的是她踩着
高跟鞋，”咯噔咯噔”走下台，说我还是与你们走近点好，
个子不高，感觉却是个很风趣，睿智、至善温柔的女性。从
她的介绍中听出了她的平凡而伟大，她曾经也是农村中学的
一名普通教师，她教学过的科目也很多，她又是怎样成为作
家，成为名师的呢?我迫不及待的想知道答案。拿起了她的著
作。

“自己温暖，别人才能感到温暖，这才是真正意义上的教育。
教育不是急功近利的事业，而教育的对象大多却有些急功近
利。怎样才能将这一矛盾智慧地化解呢?经过长久思考，反复
的感受，我觉得教育智慧应该温柔，平和且能持久，于是觉
得”温暖”这个词比较合适。”看了陶老师学生写给她的信，
以及陶老师的回信，完全找到了做教师的幸福感，幸福是一
种感觉，感觉是会传递的!要想幸福就要学会享受。比如陶老
师笔下的那一刻——那信任——那声讨——那思考——就能
体会到陶老师与学生关系的融洽，学生能把老师当知心朋友，
能在孤独或许寂寞时或徘徊时与你商量时的那份信任!这才是
真正的走进了学生的心里，在我的教学生涯当中，其实也感
受到了这一点，每当送走的学生回来看望时，每当过节，过
生日学生送来那份祝福及短信时，每当q上或微信上留言时，
我都会很感动地去回复他们的留言，教育虽然是份平凡而费
神的苦差事，但往往因为这些点点滴滴而感到幸福，感到温
暖你教育的学生不一定每一位都能考上名牌大学，但你教育
的学生一定能在社会上有所作为，当他们在生活当中遇到困
难挫折时，他们想起老师是如何教育他们挑战困难，克服困
难的。他们会学会感恩生活。和学生的交往不仅仅是一种问
候，还有探究与思考，这对老师来说是一种激励，一种启发，
一种鞭策。不仅感受，我们还应当感激有生相伴，在教育的
过程中完全取决于一种心态，你拥有了一种良好的心态，做
什么都是幸福的，美好的。

曾经与朋友同桌吃饭，当谈到教师时，他似乎没有一点好感，
说什么教师都很势利，说现在的老师不负责任，说有的教师



连排座位都要走关系，送礼品。此时我的心都凉凉的，说句
心里话，我在乡镇中学当了16年的班主任，从没有过如此想
法和做法，虽然是生活在这样一个利益熏陶的社会，但我的
心灵是洁净的。我还记得我毕业时作为教师应记住的一句
话”德高为师，身正为范”作为人民教师时刻以它来衡量和
要求自已。

书画藏今古。满是师生墨香情，共享文章曲”我想这就是陶
老师一生的写照，我也希望有将一日能像陶老师那样，不求
有名，但求有爱有温暖！陶老师的很多教学方法是值得学习
和借鉴的，比如说做事要五讲，讲秩序，讲规范，讲方法，
讲合作，讲发展。其中的讲方法:学生成绩差不是不聪明。而
是没有掌握方法。应该引导学生专心，集中精力上好每一节
课，让课堂效益最大化是关键。怎么才是最大化呢?耳眼口手
等综合起来效果能达到72%。现在的学生出现畏惧考试，厌学
这是很正常的。如果学习后没有好的成绩，在这样一个大多
数只认成绩的时间段里，他得不到肯定，对学习产生一种逆
反心里，这也是很正常的。那我们应该怎么去面对和处理呢?
首先让学生对未来充满信心，其次朝着自己渴望的方向愿意
去努力，去付出。其实成功源自内心对成功的渴望!在人生的
旅途上，能够最终领略美妙风景的，必然是那些强烈渴望登
临高峰并为之不懈跋涉的追求者。唯有这样，才能开拓求索
的视野，催动奋进的脚步，孕育生活的奇迹……在教育的过
程中我们也可以学习陶老师的，多给他们讲一些名人的故事。
让学生多受启发，平时鼓励他们多读书，”读书不破费，读
书利万倍。窗前读古书，灯下寻书义。”我们要告诉学生仅
仅读得多还不够，还要把书读活，能运用。做到多读书，会
表达，多积累。

谁又不想随心所欲呢?现在我们教师面临的压力越来越大，家
庭社会对教师的要求也越来越高。教师的劳动是创造性劳动，
有人说:很多的制度都会把人框死，比如以前我们单位的签到
制，有些学校的坐班制，学校规矩太多，厌学的学生越来越
多，为什么会有制度文化呢?陶老师在书上写着因为很多人还



没有达到自律的程度。制度只对那些还需要规范的人起作用。
说明这些人还没有养成一种良好的习惯，达不到随心所欲的
境界。记得有一年我担任初三班主任，开学时校长领着一个
个子高高的男孩走到我面前，杜老师这个学生是转了好几个
学校没有老师愿意接收了的，你是个有耐心有责任心有爱心
的性格温柔的老师，这个学生就交你了，你觉得吃得消，可
以征服他你就接着，如果……我看了看那个男孩，他几乎快
没希望的眼神告诉我，他肯定遭受了不少人的拒绝，如果再
一次受到同样的待遇，他肯定会从此丧失信心，丧失学习的
机会和勇气。我知道这样的学生你只要一旦拉了他一把，他
定会力争上游。懂得感恩的。绝对也会与众不同。因为我知
道:人的本性是向善的，人的内心深处都是积极向上的。学生
之所以被开除是因为他违反了很多规则，没有养成一个良好
的习惯，就像陶老师所说的，其实减少自己麻烦的最好办法
就是照章行事。后来通过一年的努力，因为我从没鄙视过他，
对他小事大事都讲道理，其实从第一天，他就对我有了好感，
成为了我的朋友，在我班的这一年，他从没有违反过纪律，
也没打过架，像变了一个人似的，他的母亲说他回家能帮助
她做家务，也很关心他的父母亲，还说:她儿子特别喜欢我，
我是他见过的最好的最关心他，也是最看得起他的老师。他
的变化让我有了成就感。难道是我校没有纪律了吗?难道是他
还是那么随心所欲吗?其实，是因为他能随老师，随一种积极
的态度向上了，后来他高中去当兵了，再后来考上了军校，
还请我去喝了喜酒。再后来过年了，他提着水果与同学们结
伴来到了我家，这其中的点滴让我感觉到教书的温暖和无穷
的乐趣!

心若在，梦就在，读了陶老师的做温暖的教育一书，我受益
匪浅，感概万千!因为喜欢我才选择当教师，因为爱我才觉得
当教师是幸福的。虽然教师生活是那么的平凡，人生常会迷
失自己，无论什么时候要知道自己知道原来是什么样子，让
生命保持一种安详、从容、自在的态度。



温暖的家绘本读后感篇二

花香、草香、泥土香，大自然给予我们的种种清香，常使我
们心旷神怡。如果你能静静地用心品味，时常也会有许多人
为的暗香涌动，让我们觉得温暖，让我们心存感激。

《窗口的温暖》主要讲：晚上八点多，一家音像店还开着，
这个音像店常常营业到深夜，但它的生意并不好，主要是为
了能让到城里打工的农民工多看一会电视，多听一会音乐，
这样他们就不会寂寞，不会想家，快乐得不得了。一个店铺
主为了农民工不寂寞，宁愿营业到深夜，虽然他不挣多少钱，
但是这种品格是多么高尚啊!他不是现代的活雷锋吗?的确，
看似细微的.举动，有时候就是这样温暖了一群人。当你点亮
一盏灯，照亮的绝不仅仅是别人，还有自己，还有许许多多
的心灵。

有人说：世界上最美丽的是彩虹，也有人说是鲜花，而我说：
世界上最美丽的是人的心灵。真正的爱如河流，愈深愈无声，
天地间的每一个角落都有传递爱的信息，她让我们领悟到：
赠人玫瑰，手有余香。

温暖的家绘本读后感篇三

《做温暖的教育者》是陈震老先生的作品，这本书的书名就
很打动我，作者用了“温暖”一词，一语道破了教育的本质，
他觉得教育智慧应该温柔、平和且能持久，于是他觉得“温
暖”这个词比较合适，自己暖和，别人感到温暖，这才是教
育。我也一直觉得孩子们更喜欢有温度的教育，和陈震老师
的观念不谋而合。

教育要用爱来温暖学生，作者根据教育现状在这本书中做了
更为明确的阐述，书里也说到了很多对教育者的建议，但是
让人印象最为深刻的是这本书中作者对当前教师读书现状的
深刻剖析。



在这本书中，作者阐述了教师读书的'理由，但他认为，为教
师读书找理由是对教师的讽刺，因为教师读书不需要任何理
由，他们天生就应该是读书人，作为一名教师，应该把读书
视为生活中必做的分内事，自觉地多读书，使我们的心灵充
满书香。“教师不读书何以提升自己，立足于学校，教师不
读书，何以示己之范，要求学生去读书？”这句话让我心头
一震，是啊，作为教师的我们自己不读书，怎么去要求学生
读书呢？读书是自己成长的必需，读书是精神成熟的必需，
读书是修养高洁品格的必需。教师不但要读教学相关的书，
政治、自然、人文、科技、经济、哲学等我们都应该有所涉
猎，每天读书并不难，贵在坚持。长此以往，也许成不了大
气候，但至少能让我们身上浸染一份书香。

书中还有两点对我们教育者提的建议我很赞成。第一，我们
要低下身子看学生，不要认为自己比学生高明，其实有时是
我们太过自以为是，有些方面甚至不如学生，所以我们不要
要求学生十全十美，只要老师低下身子与学生站在平等的地
位，我们就能在学生的身上学到很多东西，老师和学生可以
实现共同成长，这就是所谓的教学相长吧。第二，把微笑留
给学生，把宽容留给自己。如果一个老师常常对学生微笑，
在学生看来，就是认同他，鼓励他，赞扬他。这样一来，学
生也许会多几分调皮，但增长得更多的一定是他们的自信，
他们对社会的感恩和自身胸怀的宽广。权衡利弊，微笑一下
又何妨？我们不妨把微笑写在脸上，让孩子多些自强与自立；
多些爱他人，少些爱自己；多些宽容，少些狭隘；多些善良，
少些丑恶。相信在与孩子分享微笑的日子里，他们定会变得
自信大方、真诚善良。

做温暖的教育者，是一种教育理想与情怀，也给我们教育一
线的老师提出了更高的要求。我们需要多读书，更新自己的
思想，放飞教育的理想。让我们腹有诗书气自华，做一位有
温度有情怀的老师，让教师这个阳光下最灿烂的职业温度永
存！



温暖的家绘本读后感篇四

今年暑假我读了一本书，名字叫《猪仔头温暖之旅》。因为
原先在网上看过这本书的的故事导读，一下子被吸引了，所
以读的很认真。读完了这本书，发现这字里行间都充分的写
出了主人公朱子同的活泼。时尚。时不时还流露出他来到乡
下有事表现的一丝丝惭愧。

主人公朱子同是一位名副其实的城市公子哥，时尚少年是他
的代名词，幽默，爱玩就是他的本性。朱子同最喜欢的歌手
是龚琳娜和萨顶顶。她们的歌《忐忑》的《万物生》也是他
朗朗上口的曲子。他还在班上成立了一个《忐忑乐队》。而
在一个偶然的机会。他参加了《星光梦工厂》并且又通过了
一档叫《变身大考验》的节目，与农村孩子黄志达交换身份，
变成了农村人家的孩子，也同时拥有了一个新名字猪仔头。
他并不习惯农村的生活，这儿和城市有着天翻地覆的区别—
每天只有二顿饭，饿了就睡觉，平时还要喂猪干农活，上学
要走几个小时的山路……这一切都让他措手不及。我也曾扪
心自问过自己，换成我能行吗，我可以在这种生活环境中没
有一句怨言吗？许久，我的脑海中并没有浮现出答案，而是
让我想起那一幕幕—爸爸妈妈有时做的饭菜不合自己的心愿，
我都会乱发脾气，让他们伤心，而农村的孩子有时可能连早
饭都吃不上，就算有的吃也只是吃饱，根本谈不上有没有营
养……想到这里，心里突然有种羞愧感，鼻子也变得酸酸的。
人们都说“穷人的孩子早当家”此刻我知道那是被逼的，因
为他们的父母大多数为了时生活都外出打工，生活的重任便
落在他们肩上。而我在家里除了学习就是个闲人，有时爸妈
叫我去倒个垃圾，我也会心里不高兴，现在想想，我简直就
是身在福中不知福。受到这本书的启发，暑假里我每天争着
收拾房间、叠被子、煮饭、摘菜干一些力所能及的家务事。
因为我想和书中的黄志达一样董事，替父母分担家务，让他
们高兴。

我相信，主人公朱子同从此以后，也会和我有着一样的想法，



要懂事、不让父母操太多的心。最后我要说：“我爱你们，
爸爸妈妈”。

温暖的家绘本读后感篇五

一个夏日的早晨，我翻开《温暖的旅程》，开始了今天的阅
读之旅。

给我印象最深的是关于《骆驼祥子》的.读后感。开始，作者
以为这本说写的是骆驼的样子，后来，作者知道：“祥子”
是故事的主角，而“骆驼”是祥子的外号。祥子是一个淳朴
的人力车夫。年轻的他，因为家庭的变故，从乡下来到城里。
他的理想看似简单，但对于一无所有的他，是那么遥不可及，
买上自己的洋车。

终于，通过祥子的努力劳动，他赞足了钱买到了他梦寐以求
的车。可是，命运捉弄了他，他的车被乱兵抢走。当他再次
赞足了钱后，又被小侦探敲诈一空。他被迫与虎妞结婚。因
为虎妞难产，他又卖掉了第三辆车。最后，他喜爱的姑娘小
福子上吊自杀，这件事吹灭了他心中最后一朵希望的火花。
从此以后，祥子就变成了一个秃废的小混混。

我们一定要不懈的努力，不要被挫折打倒！

温暖的家绘本读后感篇六

一本好书可以启迪一个人的一生。20xx年暑期，我看了一本好
书——《猪仔头温暖之旅》。这是“阳光姐姐”伍美珍所写
的。合上这本书，深深地呼出了一口气，可谓感受颇多。

这本书写的是主角朱子同这一“城市公子哥”与乡村“阿凡
达”黄志达。他俩互换身份，在乡村度过了难忘的四天时间。
这是一次温暖之旅，跟着他的脚步，与他一起经历了这个能
让心灵触动和洗涤的旅途。



朱子同是一个幽默，爱玩，爱时尚的男孩。他玩腻了游戏之
后，又起了玩表演和视频的兴趣。他喜欢龚琳娜和萨顶顶，
尤其喜爱《忐忑》,也是因为唱《忐忑》他被电视台找上秀了
一回，出了一点小名。可是，作为和他年龄差不多大的我，
也不清楚他为什么喜欢着原生态的歌曲。但也不得不佩服他
的勇气，居然把自己录的视频，发到网上和众人分享，想到
自己连在公众场合演讲都不行啊!同样他也富有正义感，在看到
“一位大学生把家里供给他读书的钱拿去旅游”的新闻也会
义愤填膺。当然他也会臭美，在去乡村的时候，特意带了一
把梳子，呵护她的西瓜头。

开始时，他坚决不去乡村，曾扬言道那是“草菅人命”的地
方，最后为了得到一部可以自拍的iphone4，最终在kfc决定并
参加了木杨哥哥所在的电视台的一栏社会节目，其性质与湖
南经视“变形记”一档节目相似。到了乡村，出乎意料的是，
原来乡村有着城里所体验不到的欢乐;同时也给他带来一些沉
重和酸楚的感受。在那儿，他第一次在河边洗脸，第一次近
距离看猪并喂了猪，第一次赶集和“姑姑”卖南瓜，第一次
五点半(甚至更早)起床，走上一个半小时，再翻过两座山去
上学，他刚开始还有一点昧着良心的说：“是他们硬要送我
走的，我还想他们干嘛?”可当与爸爸妈妈分别以后，他还是
很想他们的`，很想回家。当到了最后一天爸爸妈妈在乡村教
室外面等他时，他也不顾别人怎么看，上去就紧紧地抱住了
妈妈。

从开始为了得到iphone4到最后问一辆校车要多少钱，再到看
到一则校车事故去哭。他已经不是一开始的“城市公子哥”
了，他已经明白生活的艰苦了，因为他开始觉得iphone4贵了。

紧跟着他的脚步，我只能说，作为乡村学生的我，也感觉到
没有最苦，只有更苦的生活在其他地方。我们能做的是好好
珍惜自己的生活;同样更应该去好好学习，希望以后我们可以
去拯救那些连日语都不知道是什么概念的孩子们，走出无知，
给他们更好的环境生活。


